

**Revista del V Centenario del Descubrimiento y la Evangelización de América,**  
Buenos Aires, Universidad del Salvador, Número 2, 1993.

En respuesta a la exhortación realizada por S.S. Juan Pablo II en Santo Domingo, el 11 de octubre de 1984, pidiendo que se diera prioridad a la Nueva Evangelización, la Promoción Humana y la Cultura Cristiana, la Universidad del Salvador se puso en marcha. Esta revista es producto de una de las actividades desarrolladas con tal motivo.

La homilía de Monseñor Jorge Bergoglio, pronunciada en la Catedral Metropolitana el 12 de octubre de 1992, es a nuestro juicio ejemplo de equilibrio pasional, claridad dogmática y justicia conceptual e histórica. Entre otros conceptos expresó que "esta evangelización sería incompleta si no nos atrevemos a renovar la fundación de Argentina siendo fieles a nuestro corazón americano, si no replanteamos en nuestros corazones jóvenes la voluntad constante de que la solidaridad y el empeño repartido y justo podrá más que la competencia descarnada y el eficientismo de los números, que no miden el sufrimiento humano." Por otra parte, en su alocución sobre *¿Una canonización con significado político?* afirmó: "Las culturas son el lugar donde la creación se hace autoconsciente en su grado más alto. Por ello llamamos cultura a lo mejor de los pueblos, a lo más bello de su arte, a lo más habilidoso de su técnica, a lo que permite a sus organizaciones políticas alcanzar el bien común, a su filosofía dar razón de su ser, y a sus religiones ligarse con lo trascendente por medio del culto."

En la misma línea se inscribe el pensamiento del Señor Rector, Lic. Juan A. Tobías, quien dijera en octubre de 1990: "Nuestro amor a la Iglesia debe llevarnos a expresarla ante el mundo en su santidad, en su fecundidad, en su comunión, porque tales rasgos definen su protagonismo e identidad misionera en suelo americano."

Por Resolución Rectoral N° 25/87, la Facultad de Historia y Letras fue designada coordinadora de las Actividades Conmemorativas del V Centenario del Descubrimiento y de la Evangelización de América. El Señor Decano, Escribano Juan C. Lucero Schmidt, cumplió las directivas para que se llevara a cabo esta tarea y en la apertura de la II Jornadas para educadores en Pilar, en septiembre de 1988, destacó el valor de los orígenes de nuestra cultura como base para el crecimiento de los pueblos latinoamericanos.

En esta publicación encontramos una muestra valiosa del aporte de autoridades eclesásticas y de diferentes especialistas, a través de sus conferencias y artículos. En tal sentido, tanto desde las letras y el arte como desde la historia y el derecho y, abarcando toda la actividad humana, desde la religión, los autores cumplen holgadamente con los objetivos señalados cuando se comenzó a preparar la celebración del V Centenario del Descubrimiento y de la Evangelización de América, hoy ampliada por Resolución Rectoral N° 310/92 en cumplimiento de la IV Conferencia General del Episcopado en Santo Domingo.

**Pablo Cortés Gamas**  
4° Año - Letras